



Katholische Pfarrgemeinde

St. Nikolaus von der Flüe

Büttelborn * Klein-Gerau * Berkach * Dornheim

„Gemeinsam aus der Quelle schöpfen und aus ihrer Fülle weitergeben.“



Stimmungsbild zum Pfarreienzuschnitt

Rückmeldungen gab es aus allen vier Gemeindeteilen von PGR- und VR-Mitglieder, Mitgliedern der Projektgruppe Pastoraler der Pfarrgemeinde und Teilnehmern der öffentlichen Sonntagsgottesdienste.

Variante 1											
	Große Zustimmung			Zustimmung		Wenig Zustimmung			Keine Zustimmung		
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Anzahl	8	1	3	4	6			1			
Punkte	0	1	6	12	24			7			
Gesamt	50										
Mittelwert	2,17										

- Variante 1 erhielt die geringsten Widerstandspunkte: Durchschnitt 2,17
- Aufgrund der bereits bestehenden Verbindungen aus der Vergangenheit ergeben sich hohe Zustimmungswerte
- Größe und Mitgliederzahlen werden als gut empfunden
- Distanzen und Strecken sind überschaubar
- Ausgeglichenes Verhältnis der Pfarreien – in Bezug auf die Fläche – nicht unbedingt bei Zahl der Gemeindemitglieder
- Hohe Übereinstimmung der beteiligten Gemeinden

Variante 2											
	Große Zustimmung			Zustimmung		Wenig Zustimmung			Keine Zustimmung		
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Anzahl	2	4		3	2	2	1	2	3	1	3
Punkte	0	4		9	8	10	6	14	24	9	30
Gesamt	114										
Mittelwert	4,96										

- Wird als Variation von Variante 1 gesehen
- Einige Skepsis wegen der Größe (Fläche) und der Mitgliederzahl der Mittelpfarrei (grün) – aber nicht unmöglich
- Von den Mitgliedern der Projektgruppe als durchführbar gesehen
- Respektiert dem Wunsch von Mörfelden-Walldorf, die zur „Mittelpfarrei“ tendieren

Variante 3											
	Große Zustimmung			Zustimmung		Wenig Zustimmung			Keine Zustimmung		
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Anzahl	3	1	3	2	3	2	2	2	2		3
Punkte	0	1	6	6	12	10	12	14	16		30
Gesamt	107										
Mittelwert	4,65										

- Wird ebenfalls als Variation von Variante 1 gesehen
- Wird Von den Mitgliedern der Projektgruppe und des PGR als 2. Möglichkeit gesehen
- Von der Mitgliederzahl recht ausgeglichen
- Würde allerdings dem Wunsch von Astheim, Trebur, Geinheim widersprechen

Variante 4											
	Große Zustimmung			Zustimmung		Wenig Zustimmung			Keine Zustimmung		
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Anzahl	3		2			2	1		4	2	9
Punkte	0		4			10	6		32	18	90
Gesamt	160										
Mittelwert	6,96										

- Variante mit den meisten Widerstandspunkten
- Größter Kritikpunkt: Größe der neuen Pfarrei (Süd bis Mittel), rund 2/3 des Kreis Groß-Gerau
- Wenig Berührungspunkte mit dem Südkreis (außer persönlicher Kontakte einiger Gemeindegliedern aus Dornheim und Goddelau)

Variante 5											
	Große Zustimmung			Zustimmung		Wenig Zustimmung			Keine Zustimmung		
	0	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
Anzahl	1	1			2	1	9	3	1		5
Punkte	0	1			8	5	54	21	8		50
Gesamt	147										
Mittelwert	6,39										

- Wird auch als Variation von Variante 1 empfunden
- Wird Von den Mitgliedern der Projektgruppe als durchführbar gesehen
- Würde den Wunsch von Nauheim/Königstädten widersprechen

Option Worfelden

Nach der ersten Anfrage aus Büttelborn Mitte Dezember 2020, führte die Katholische Pfarrgemeinde St. Johannes der Täufer Weiterstadt Anfang Januar 2021 im Gemeindeteil Worfelden eine Umfrage durch.

Von 791 angefragten Gemeindemitglieder ab dem Kommunionalter antworteten 200. Davon waren 186 für einen Verbleib in der Pfarrei St. Johannes der Täufer Weiterstadt – 14 Gemeindemitglieder waren dafür den Gemeindeteil der politischen Gemeinde anzupassen.

Aufgrund des eindeutigen Ergebnisses haben wir die Option Worfelden nicht weiterverfolgt.